

## Busca Unión Europea ampliar el acuerdo comercial con México (El Financiero 02/12/08)

Busca Unión Europea ampliar el acuerdo comercial con México (El Financiero 02/12/08)(Gabriela Chávez) Martes, 2 de diciembre de 2008 GUADALAJARA, Jal., 1 de diciembre.- La Unión Europea buscará ampliar el acuerdo comercial que tiene con nuestro país desde 2000, para incrementar el flujo bilateral de productos, informó Mendel Goldstein, embajador y jefe de la delegación de la Comisión Europea en México. Hay potencial para abrir más el TLCUEM, aseguró el entrevistado de visita en esta ciudad, pues no todos los productos agrícolas mexicanos han logrado entrar al pacto, entre éstos el plátano, que cuenta con un importante mercado en varios países del bloque. Igualmente los europeos buscan más apertura para varios de sus productos, entre éstos los quesos procedentes de países como Francia, que actualmente saldan altos aranceles para ingresar a territorio mexicano. Y aunque no hay fecha para negociar la ampliación, no descartó que en 2009 pudiera haber acercamientos en ese sentido, pues existe interés de lograr una mayor apertura entre México y Europa durante el presente sexenio. En el marco del seminario organizado en Guadalajara para difundir los beneficios del Proyecto de Facilitación del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (ProTLCUEM), el embajador Mendel Goldstein dijo que este proyecto de cooperación, suscrito en 2004 para agilizar y promover el intercambio comercial y los flujos de inversión, es parte de la estrategia de acercamiento. Insistió en que a la comunidad europea no sólo le interesa ahondar la relación mercantil con México, sino fortalecer los lazos políticos y la cooperación para enfrentar el cambio climático y el narcotráfico. "En Europa somos consumidores de drogas, y es importante la corresponsabilidad para actuar contra el problema", apuntó Goldstein. José Manuel Antonio Luna Calderón, director general para Europa y ALCA de la Secretaría de Economía (SE), aseguró que a raíz del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM), el comercio entre ambas regiones creció 172 por ciento en los últimos siete años, mientras con el resto del mundo aumentó 99 por ciento. No obstante, la balanza comercial es deficitaria para México, que el año pasado exportó poco más de 16 mil millones de dólares, pero importó de Europa 34 mil millones. Esta situación, opinó Goldstein, no debe verse como algo negativo, pues muchas de esas adquisiciones fueron de maquinaria y equipo que sirvió para aumentar el valor de las ventas mexicanas a todo el mundo.